

El Ingesa organiza una nueva edición de las Jornadas de Cuidados Paliativos

Se celebrarán entre el 28 y 29 de este mes, en el hospital Comarcal. Están dirigidas a personal sanitario y profesionales, pero también a la ciudadanía en general

Pilar Ortega / MELILLA

El Instituto de Gestión Sanitaria (Ingesa) organiza para los próximos 28 y 29 de noviembre las II Jornadas de Cuidados Paliativos, dirigidas en especial al personal sanitario del Área de Salud de Melilla y profesionales que estén interesados en la importancia que tienen los cuidados paliativos, así como a la ciudadanía en general.

Organizadas por la Unidad de Formación del Área de Atención Especializada del Ingesa y con la colaboración de la Consejería de Bienestar Social y Sanidad y la Facultad de Enfermería de Melilla, las jornadas tienen como objetivo dar a conocer el 'Plan de Cuidados Paliativos de Ingesa', sensibilizar a los profesionales y a la ciudadanía sobre la importancia de los cuidados paliativos y resaltar la trascendencia de la dignidad como fin principal en estos cuidados.

Las jornadas, que se van a celebrar en el salón de actos del Hospital Comarcal, cuentan con 1,5 créditos certificados por la Facultad de Enfermería de Melilla de la Universidad de Granada, además de que la Consejería de Bienestar



Las II Jornadas se desarrollarán la semana próxima en el hospital Comarcal.

Social ha solicitado que sean consideradas de interés sanitario.

El plazo de inscripción finaliza en la misma mañana del inicio de las jornadas, es decir el 28 de noviembre, o cuando se complete el aforo máximo del salón de actos del Hospital Comarcal, según explicó el Ingesa en nota de prensa.

La conferencia inaugural de las jornadas, que será a las 17:00 horas, correrá a cargo del profesor de Ética, Moral Fundamental y Moral de la Personas, en la Facultad de Teología de Granada Francisco J. Alarcos Martínez.

A las 18:00 horas está prevista una mesa redonda, bajo el título

'El abordaje del dolor: usos y mitos de los opiáceos', en la que participarán el anestesiólogo de la Unidad del Dolor del Comarcal José Carlos Muñoz, la DUE de Cuidados Paliativos del Ingesa de Ceuta Luis Utor Ponce, la coordinadora médica del centro de salud Alfonso XIII, Isabel Jiménez Jiménez y la DUE responsable de Cuidados Paliativos del mismo centro, Noelia Vinuesa Ramos.

La jornada del jueves 29 incluye, además de tres mesas redondas: 'Cuidados Paliativos: Modelos de Atención', 'Aspectos controvertidos de Cuidados Paliativos' y 'Aspectos éticos y legales

en Cuidados Paliativos en enfermedades neurológicas', un taller de psicología a cargo de la doctora en esta especialidad y catedrática de la Universidad de Valencia en el Departamento de Personalidad, evaluación y tratamiento psicológicos, Pilar Barreto Martín.

La conferencia de clausura, 'Los sentimientos de disconfort en Cuidados Paliativos y su medida visión psiquiatra', estará a cargo del ex director médico del Instituto Psiquiátrico de Barcelona y también ex jefe de servicio de Psiquiatría del hospital Del Mar, de Barcelona, Patricio Martínez.

OTROS CURSOS

Movilización de Pacientes

Este curso forma parte de las iniciativas formativas del Ingesa, con carácter permanente para los profesionales sanitarios y se desarrollará en el centro de salud de la 'Zona Centro', del 26 al 29 de noviembre. Está dirigido a profesionales encargados del manejo, atención y transporte de pacientes. El plazo de inscripción ya está abierto.

Lactancia materna

Un segundo curso de 20 horas lectivas y con la acreditación IHAN nivel I, se desarrollará también en el centro de salud de Zona Centro, los días 29 y 30 de este mes y el 1 de diciembre. Está dirigido a profesionales del área de salud de Melilla y a personas con responsabilidad en el campo de la salud materno-infantil.

Política de igualdad de oportunidades

La última de las iniciativas formativas se celebrará el día 30 de noviembre en el salón de actos del hospital Comarcal y está dirigido a profesionales de la salud que deseen incorporar el enfoque de género a su actividad asistencial. Las inscripciones de este curso, al igual que los dos anteriores, se realizará en la Secretaría de Formación, situada en la biblioteca del hospital Comarcal.

Plazo

INSCRIPCIÓN

El personal interesado en asistir a este curso podrá formalizar la inscripción hasta la mañana del 28, cuando se inician las jornadas

La tramitación de prestación de asistencia sanitaria se traslada a General Marina

La Dirección Provincial alega para este cambio el incremento de la afluencia en el Paseo Marítimo

P.O. / MELILLA

La Dirección Provincial del Instituto de Seguridad Social de Melilla informó ayer de que el reconocimiento del derecho a la asistencia sanitaria se tramitará a partir de hoy en las dependencias que la entidad tiene en la calle General Marina.

En un comunicado de prensa, la Dirección Provincial precisa que si bien hasta ahora este reconocimiento se estaba realizando

en el Centro de Atención e Información de la Seguridad Social (CAISS) situado en el paseo marítimo 'Mir Berlanga', se ha decidido el cambio por "un aumento de la demanda de este servicio, que a su vez conllevaba un incremento de la afluencia presencial". Con el cambio se pretende dar una "respuesta más ágil y adecuada a los ciudadanos".

Por otro lado, la Dirección Provincial informó de que en caso de "urgencia, dificultad para el desplazamiento u otras circunstancias especiales, los demandantes serán atendidos en las dependencias del Paseo Marítimo".

TV SONY 46" KDL46HX850 - Wifi TV SONY 32" KDL32BX420 E.Musica CMTX5IP Marco/Radio ICFL75IPB

	369 €	179 €	119 €

TV DMTECH 23"+DVD	TV DMTECH 19"+DVD	T9 Game	TV3190 - 9"	TV2090 - 9"
249 €	189 €	149 €	169 €	109 €

FINANCIAMOS SU COMPRA SIN INTERESES

Melilla

Carlos Rubiales Morales presentará el Cartel de Semana Santa de 2013

El plazo para la entrega de los trabajos finaliza el próximo lunes 10 de diciembre

El Faro / MELILLA

La Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Melilla nombró el pasado lunes a Carlos Rubiales Morales presentador del Cartel de Semana Santa 2013.

Esta entidad se animó a los melillenses y otros amantes de esta festividad cristiana a participar en el concurso de este cartel, ya que el plazo finaliza el próximo lunes 10 de diciembre.

Las bases del concurso establecen que podrán participar todos los creadores españoles o extranjeros que lo deseen, aunque tan sólo podrán enviar un máximo de dos obras.

Los carteles deberán reflejar el espíritu religioso y la promoción tanto de la Semana Santa

como de Melilla. Estos trabajos tendrán como máximo 50 por 70 centímetros y se deberán entregar en un soporte rígido o en un bastidor, con un sobre pequeño en el que se indique el nombre del artista y el contacto.

La ejecución de los carteles podrá ser realizada por cualquier procedimiento artístico, desde fotografías a pinturas o el uso de técnicas informáticas para la composición de esta obra.

La Agrupación de Cofradías concederá un premio de 850 euros al autor del cartel elegido para anunciar la Semana Santa de Melilla 2013. Además, se organizará una exposición pública con los carteles seleccionados que participen en este concurso. En las bases también se recoge que el jurado puede declarar desierto este premio si considera que las obras no cumplen con todos los requisitos.

En breve

'El Quijote andaluz', teatro en la Casa de Melilla en Málaga

CULTURA. La Casa de Melilla en Málaga acoge mañana la representación del teatro 'El Quijote andaluz'. Esta función corre a cargo de los grupos de teatro Frater Málaga y Baile Amigos de Frater adaptado para sillas de ruedas. Este espectáculo se realizará sobre las 14:30 horas y tanto el almuerzo que ofrece la Casa de Melilla en Málaga como esta representación teatral costarán tan sólo doce euros. Con esta iniciativa, esta entidad continúa en la línea de la promoción de la cultura y de los grupos de teatro de la ciudad.

Seminario permanente de lengua y cultura Tamazight 2012-2013

Cursos:
Nivel Elemental
Nivel Medio-Avanzado

Inscripciones:
Instituto de las Culturas
Palacio de las Asambleas (Primera planta)
de 13:00 a 13:30 horas

Clases:
a partir del 14 de noviembre
de noviembre a junio
de 19:00 a 20:00 horas
lugar: UNED

MELILLA



La UGR presenta un estudio sobre la biodiversidad de la ciudad.

La UGR presenta un libro sobre la biodiversidad en la naturaleza de Melilla

Los profesores Carmen Enrique, Juan Sánchez y Sebastián Sánchez muestran en este manual la riqueza biológica de la ciudad

El Faro / MELILLA

'Hablemos de biodiversidad' es el título del libro elaborado por los profesores de la Universidad de Granada (UGR) en el Campus de Melilla Carmen Enrique, Juan Sánchez, José M. Cabo y Sebastián Sánchez, que tratan los aspectos de la biodiversidad desde el propio concepto teórico, para adentrarse en los fundamentos científicos de la biodiversidad y su conservación, hasta acabar, en los espacios naturales y biodiversidad melillenses, así como una propuesta didáctica sobre la biodiversidad local.

La obra surge a raíz del proyecto de innovación docente 'Divúlgame' y se plantea como un resumen didáctico y ameno sobre la diversidad, que dedica toda su segunda parte a las especies animales y vegetales de Melilla, de

las que los autores compilan 60 especies recogidas en 50 fichas. En total, 25 de animales y 25 de vegetales, que tratan de representar la riqueza biológica de Melilla.

"Entre ellas hay endemismos norteafricanos, magrebíes o rifeños, algunos de ellos con Melilla como única localidad española en su distribución geográfica. Plantas que definen por sí solas lo que es la vegetación autóctona del monte mediterráneo, aves marinas para las que las próximas islas Chafarinas constituyen verdaderos santuarios mundiales y otras especies que, sin gozar de algún estatus de protección, nos pueden resultar inherentes a nuestros paisajes marinos y terrestres", apuntaron los escritores.

Para expresar el cuidado y la atención que el ser humano ha

de mostrar a lo que lo rodea, Joaquín Araújo explica en el prólogo de este libro: "La vida es cíclica y depende de lo externo a ella misma. Se trata de reconocer que se es por lo que ha sido y está siendo. Con devolución de algo a cambio que, como si de una buena inversión se tratara, incrementa tus posibilidades y las del dador".

El volumen, de 184 páginas, cuenta con una amplia introducción y una propuesta de trabajo para los alumnos. Además, cuenta con un gran número de ilustraciones a todo color.

Este manual sobre la biodiversidad es recomendable para todos los públicos, ajenos o no al campo de las ciencias naturales. "Su lectura, fácil y grata, es una puerta abierta a la naturaleza que nos rodea", según se destacó desde la UGR.

En breve

El Campus acoge un taller sobre inteligencia emocional esta semana

EDUCACIÓN. La artista y licenciada en Bellas Artes Sonia Carretero es la encargada de impartir esta semana y la próxima el curso-taller sobre inteligencia emocional que ha programado el Campus de Melilla.

El vicedecanato de Estudiantes, Extensión Universitaria y Cooperación de la Facultad de Educación y Humanidades de la UGR informó ayer que este taller comienza hoy a las 17:00 horas y continuará el jueves, aunque el resto de las clases se impartirán de lunes a jueves de la semana que viene. Las inscripciones en este curso se pueden realizar en el despacho 116 del Campus y la matrícula cuesta 50 euros, con los que se incluye todo el material necesario para este taller. El curso contará con pintura, escultura, danza, música, meditación y masajes para iniciar a los alumnos en la inteligencia emocional.

Participación por parte de los inmigrantes, conferencia de un curso

EDUCACIÓN. El curso 'Diversidad cultural y educación intercultural' continuó ayer con la conferencia de Francesco Bruno sobre 'Metodología participativa en un trabajo de investigación con los inmigrantes del CETI'. Esta actividad formativa continuará mañana con una conferencia sobre el tamazigh en las aulas y los textos literarios interculturales.